CAMARADA: QUE HACES TU EN ESTA CAMPANA ANTI-FRANQUISTA?

Debemos avergonzarnos...

(VIENE de la pág. 1)

cas de propaganda y de acción nazifascista que trabajan por infestar el resto del mundo. No es por simple solidaridad que Franco ha dado asilo a millares de activistas nazis alemanes. No es por un simple interés de promover el desarrollo econó mico de España que Franco ha abierto al capital nazi alemán posibilidades amplisimas de inversión en la península. Lo que ocurre es algo mucho más grave que eso. Lo que ocurre es que España constituye en los presentes momentos un campo desde el cual un movimiento político que ha sido derrotado en la guerra trata de re hacerse para buscar la revancha. Y este hecho re sulta particularmente peligroso, si existen, como en efecto ocurre, divergencias importantes entre las grandes potencias líderes de las Naciones Unidas. Es lógico y natural que las conferencias internacionales que se celebren entre dichas potencias democráticas victoriosas den lugar a que se pongan de relieve serias divergencias entre la Unión Soviética, por una parte, Estados Unidos e Inglaterra, por otra. Y hasta entre estas dos últimas po tencias entre sí y aun entre Francia e Inglaterra. Sin haber agentes que infecten el ambiente internacional, todas estas divergencias se irán resolviendo dentro de los lineamientos trazados en Crimea y en Berlín. Más tarde a más temprano los aliados encuentran la fórmula que armoniza, especialmente si los prejuicios anti-soviéticos son eli minados de las negociaciones. Pero estas conferencia están seriamente amenazadas de fracasar, y de hacer fracasar con ellas toda la politica de paz que lan afanosamente se trata de consolidar, si sobreviven bases de operaciones para el nazifascismo. La expresión anterior a la guerra demuestra que el nazi-fascismo es sumamente hábil para sembrar la discordia enre sus enemigos. Demuesra también que sabe explotar magistralmente el temor del capitalismo hacia el socialismo. Es por esta razón, fundamentalmente, que los focos fas--cistas de España y Argentina deben ser destrui-| 主機器器| | 開設

Por otra parte, el pueblo español cuenta para nosotros. El pueblo español tiene derecho a que Latinoamérica, que habla el mismo idioma y tiene vinculaciones raciales con él, le pague la deuda que le debe por haber sido el primero que se sacrificó en la gran guerra mundial contra el eje. Los centenares de miles de presos políticos espanoles tienen derecho a que los latinoamericanos les demos la mano para recobrar su libertad. Las viudas y los huérfanos españoles reclaman de nosotros un esfuerzo que sirva para que el sacrificio de sus esposas y de sus padres fructifique libertad y democracia. Debemos de sentirnos avergonzados de tener relaciones con Franco. Es, ni más ni menos, que si las tuviéramos con Hitler. Debemos sentir el deber imperioso de relacionarnos oficialmente con el Gobierno en el exilio. Hay que decir bien alto que un gobierno decente y democrático como el de Costa Rica no puede estar asociado con bandidos.

A los Agentes de "TRABAJO"

Se les avisa que la Administración no se hace cargo del dinero que envien por medio de personas. Todo: los envios de dinero decen hacerse por certificado.

Apartado 1444 - JOSE VINAS

FANTASTICA OLA

(VIENE de la pág. 1)

todos los países capitalistas ge en la producción del mundo, los diputados reac de 65 céntimos la nora de trabajo era ruinoso para la pequeña industria y la pequeña agricultura. El Minis tro del Trabajo deglaró que si se queria evitar una seria depresión industrial y agri cola., mayor quiză que nin guna otra anterior, incluyen do la de 1929-33, era preci

cionarios alegaron que el cute si procede o no un au- directa para el logro de sus nuevo tipo de salario mini- mento de los salarios mini- reivindicaciones cuando lle mo solicitado por Truman, mos, os trabajadores han ini ga a ser necesario.

(so aumentar el poder adqui | ciado una gran lucha huelfin de que aumentaran el demandas En esta forma, el mercado interno en la pro- proletariado norteamericaque se suele usar aquí y en porcion que lo reclama el au no está demostrando que no lo espera todo el Gobierno, Mientras la Camura dis- que sabe emplear la lucha

MAS DE 10.000 NIÑOS ESPAÑOLES RECIBEN EDUCACION EN COLEGIOS NAZIS, BAJO LA DIRECCION DE LOS ALEMANES EN ESPAÑA

QUE NO MATEN

racidad insaciable.

se han cometido impunemente los crimenes guerra santa".

más horrendos. Fueron mucho, los que cre ción, la usura y el trata Ahora, como antes, yeron las palabras de los hombres sin pala no es para ellos la religión una moral, una doc bra. Y son bastantes todavia los que no abren trina y una fe, sino el disfraz de su, trapace los ojo, a la evidencia. Pero los doctos, los le rias, la muleta de sus mutilaciones, la mura trados, los que fundaron su fe en una convic lla tras la que ahitar tranquilamente su vo ción y una conciencia, salen al paso de los voceros de la facción para decirles: "¡Alto Las buenas gente, que viven bien se dejan ohi! Justificad, si podéis, de otra manera vues arrastrar con facilidad por los alardes teatra tro crimen Pero no digáis que mantenéis pe les. En nombre de la honestidad y el decoro lea por la religión. Vuestra guerra no es una

QUEREMOS EL CODIGO ELECTORAL.

(VIENE de la pag. 1) Rodriguez Ulloa.

La Comisión trabajó tesoneramente y lo gro elaborar un magnifico proyecto de Co digo. En ese proyecto se tomaron en cuen ta las experiencias de otros países, especial mente de Cuba, y nuestras propias experiencias. Nosotros, que hemos sido por tan tos años victimas del fraude electoral, co nocemos cuáles son los huecos de nuestra le gislación por donde pueden meter las manos los falsificadores Y nos empeñamos

El proyecto de Código pasó a estudio de a Comisión de Legislación, de la cual for ma parte el compañero Mora. La Comision distamino rápidamente y el Código entró a estudio de la Cámara

Inmediatamente nos entrevistamos con el Presidente y le pedimos su apoyo para convertir el proyecto de Código en ley y para facilitar su aplicación en las eleccio nes de medio período. El Presidente nos ofreció ayudar y lo ha hecho.

Se terminaron las sesiones ordinarias del; Congreso. El señor Presidente, conforme a lo prometido, envió el Código a sesiones l extraordinarias. Pero los debates se han prolongado y hay el peligro de que el Código no pueda aplicarse en las elecciones de medio período

Ha habido maniobras dentro del Congreso para retrasar la promulgación de ese Código? Sí, las ha habido. Pero aqui está lo curioso: esas maniobras no son del calde ronismo como lo sugiere La Hora, sino de un grupo de diputados pertenecientes al cortesismo y al Republicano Nacional Cosa curiosa, el cortesismo, que tanta literatura ha hecho con motivo de los "fraudes electorales" no quiere que se dé un buen Có digo. Prefiere el viejo Código con "todo y sus peligros". Quieren ir a las elecciones con el Código malo, con el que don León conoce de memoria, a pesar de los pe ligros de imposición que están pregonando noche y día. Sólo dos diputados corresistas han estado abiertamente en favor del nuevo Código; los señores Trejos y Lara.

Camara por parar las maniobras contra e Código. Pero no siempre han tenido éxito

Y la actitud de don León? Comenzó por declarar, que no tenía interés en Código nnevo, que con cualquier Código se pueden hacer buenas elecciones. Luego, estuvo de acuerdo en que el diputado Elizondo aban donara la comisión redactora. Más tar de, ha apoyado en la Cámara todas las maniobras de los enemigos del Código. Ayer, trato de restarle importancia llamándolo "Código Adalina" Pero no es eso todo: no ha movido un dedo, no ha puesto an jue go ninguno de los recursos de que dispone La misma energía con que amenaza con la revolución para el caso de que le roben una curul, debió usarla para impulsar la promulgación del Código. Pero nada de eso. No tiene interés en que haya Córligo.

Así las cosas, un periódico cortesista dijo ayer, que los vanguardistas nos hemos pues to de acuerdo con los calderonistas para que el Código no se aplique en las elecciones de medio período. Tal noticia es completamente falsa. En este terreno noso tros no le hacemos concesiones a nadie.

Nosotros luchamos en las últimas e'ecciones para acabar con las lacras que pade ce Costa Rica y en esa tarea no nos tembla rá nunca la mano. Creemos que al mismo Dr Calderón Guardia le conviene el nuevo Código, porque él está en condiciones de ga nar las próximas elecciones presidenciales limpiamente. Queremos que se de el Có digo ya, porque no estamos convencidos de que sea posible conseguirlo el ano entrante y mucho menos después de las elecciones de medio período. Nosotros somos un Partido para el futuro de Costa Rica no tenemos derecho a desaprovechar esta oportunidad de hacerle bien al país por con sideración a unas elecciones que en nuestro concepto no tienen la importancia fun damental que algunos les asignan.

Ahora bien: por qué se maniobra contra el Código? Por qué cortesistas y anticortesistas se ponen de acuerdo para impedir que se dé en Costa Rica una ley que sin lugar a dudas será compuerta que no dejará pasar el 90% de los fraudes posibles? Por una razón muy clara: porque con un buen Nuestros diputados han luchado en la Código sienten que se les van de los ma-

si aumentar el poder adqui elado una gran lucha huel-sitivo de los trabujadores a guistica para imporer sus Los crímenes de Franco...

(VIENE de la pág. 1)

go para marcher por un camino durisimo que trepa por una costa montañosa que sube y bajo a un nivel de 700 metros sobre el mar. Las alpargatas se habían gastado al cubrir los primero, quince o treinta kilómetros de un trayecto que tenía 230.

"Tres dias habian estado en ese camino, con un poco de pan seco y naranjos como

único olimento.

"Nunca olvidaré esa harrible escena en el resto de mi vida Habia niños extraviados que corrian desesperados en busco de sus padres, y por otro porte padres y madres que buscaban histéricamnte a sus criatu ras perdidas. Habia mujeres que acababan de dar a lux en el camino y que habian te nido que reanudar la marcha pocas horas después. Todos marchaban con los pies hin chados hasta el doble de su tamaño normal y que les sangraban a cada paso. Era un cal vario el de esa gente.

"Los ancianos habían renunciado a seguir yacian a los lados del camino completa mente exhaustos, esperando la muerte Los niños que no podían caminar eron llevados por sus modres o por los hombres, y cuan do nadie podia llevarlos se quedaban tam bién echados a los costado, de la carretera Todos los que tenían ropas se habían envuel to los pies con montones de horapos para en jugar la sangre. Ya empexaba a infectorse la sangre de miles de ellos.

"Durante tres dias, Worsely y Sise mar charen con la ambulancia por el camino, durmiendo unas pocas horas en las monta ñas y estando casi constantemente en movi miento. En Almeria organicé un hospital, donde prestamos los primeros auxilios quienes podiamos. Ellos llevaban de treinto c cuarenta persona, por viaje, comenzando por los niños más pequeños

"Temamos miles de niños chiquiticos que no habian tomado leche desde hacia una semana y tenian el rostro, los ojos la nariz inflamados e hinchados debido al pol vo del camino, y muchos ancianos con las piernas hinchadas al doble de su tamaño por efecto de la intemperie y el hambre.-Mis automovilistas se condujeron maravillo samente y así debemos haber salvado cen tenares de vidas.

"Como si el horror y la tortura de su exo do no fuesen bostante, nos vimos obligados a presenciar las cosas más terribles que se puede concebir. Almeria estaba llena hasta el top, con más de cicen mil refugiados que se apretaban en sus casas y sus calles. Apenas habia un decimetro cuadrado de espacio dis ponible en las aceras de las calle, por la noche, en que la gente se tendia en el sue lo. La calle central de Almria, que es tan un cha camo la Quinta Avenida de Nueva York, estaba repleta de gente durmiendo por la

"En medio de esa confusión y de ese amontonamiento, los rebeldes bombardea ron la ciudad en la noche del 12. Llegaron a eso de las 19.30, cuando la gente estaba tratando de dedicarse a descansar algo, des pués de las rudas pruebas sufrias.

"En el puerto había un crucero leal y el

nos las masas electoras. Porque un buen Código Electoral es un instrumento de inde pendencia en poder de la clase trabajadora. El Código tiene una gran importancia so cial que ellos entienden de sobra. Don León Cortés tiene interés en llegar a la Presiden cia y disfrutar del presupuesto con sus ami gos. Pero no tiene ningún interés en que la clase trabajadora se emancipe electoralmente. Por eso, cuando se trata del Có digo Electoral, se olvida de sus propios Ho riqueos políticos y actúa como miembro dirigente de una clase opresora, acostumbrada a hacer de las elecciones una simple farsa destinada a encubrir el traspaso del Poder de un grupo plutocrático a otro.

cuartel estaba ocupado por gran número de tropas.

"Los enormes Capronia y Junkers dejoron a un lado todo objetivo y volaron a escasa altura sobre la calle principal, dejande caer una veintena de bombas de gran poder ex plosivo en medio de la masa humana que la ocupaba. La señal de alarma dada por las sirenos no dió más que treinta segundos exactos de tiempo, el indispensable para apa gar las luces, lo que acentuó el horror de las escenas vistas cuando terminó el ataque,

"Los calles parecion motoderos, llenas como estaban con los cuerpos de hombres, mujeres y niños, caballos y borricos, y par doquiera trazas de carne y pedazos de cuer pos humanos. Los gritos de los heridos y los ayes de los moribundos llenaban el aire, ilu minod por las lóbregas llamaradas de las edificios incendiados, formando a escena más espantosa yque haya visto jamás y eso que los he visto impresionantes.

NIROS DE 4 A 5 ANOS ASESINADOS

"Yo tenia el hospital junto al puesto de socorro, donde se daba leche condensada a los niños. Cuando re produjo el ataque ha bio alli una larga fila de criaturas, y el pues to resulto directamente alcanzado por una de las bombas Corri a la puerta, para ver a tres niños muertos y un mantón de heridos en el suelo; ninguno de ellos tenio ma, de cuatro o cinco años de edad.

"Entre tanto, las llamas seguian espar ciéndose y se desmoranaban los edificios, arrojando a las calle, enormes trozas de mamposteria sobre las calles repletas de gen te, y apretando asi a los heridos y a quie nes iban a auxiliarlos. Las cifras oficiales de ese bombardeo las hacen ascender a 60 hombres, mujeres y niños, civiles i 40 hridos y dos soldados muertos.

"Insisto en que ese ataque fué una ma tanza deliberada, con el objetivo de matar a uno población indefensa.

"Subrayo esto, pues es importante hacer que la gente comprenda que la guerra mo derno es más horrible de lo que nunca se imaginó. No hay defensa hoy para la pobla ción civil contra los ataque, aéreos; no hay distinción entre los soldados que luchan y los niños que van en brazos de sus madres El objeto de la guerra moderna es matar a unos y otros, como se ho visto en España.

"Aunque muchos no estén de acuerdo con esto, ya crea que eso es precisamente lo que significo el fascismo. Para el mantenimienta de la pax es esencial qu todos los pueblos se unan contra ese peligro.

Otro hecho que me llamó la atención en la que he presenciado, es saber por que to dos esos miles de Personas huyeron de Mala go cunado sabian que los rebeldes iban a entrar en ella.

"Interrogue o centenare, de personas en esos dia, y todos me respondieron que cuan do los rebeldes entraban en una ciudad fusi laban a todos los hombres de 16 a 60 años sin hacer distinción alguna. Insistian en que la, naticias de procesos sumarios antes de las ejecuciones eron invención pura, pues ellos habien visto matar a sus propios fami liares en sus casas, por los moros y los ale

"Parece evidente que los rebeldes toma ron a Málaga como una ciudad abandanada, de la cual habia huido la pablación, aun te niendo que afrontar un viaje terible de más de ciento cincuenta kilómetros a pie, en que muchos muriero nal costado del camino.

"Segun los cálculos que he Podido hecer, ahora es cierto que el 75 por ciento de la población de España está concentrada en el territorio dominado por los leales.

"¿POR QUE ES ASI? ES PORQUE DE CA DA CIUDAD Y ALDEA TOMADA POR LOS REBELDES HA HUIDO LA POBLACION

Sastrería Anglo-Americana DE ENRIQUE CONDE

- CALLE ALFREDO VOLIO -TELEFONO 5474 250 varas al Sur del Teatro Raventós

COSTARRICENSE o_de_o

SEGURO SOCIA

SENOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlinica deberá llenar los siguientes requisitos:

1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente.

2) Presentar su libreta de asegurado, sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá. NOTA IMPORTANTE:

Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta dias posteriores a su cesantia.

Las prestaciones médicas se dan hasta por una plazo máximo de cincuenta y dos semanas.